

# HOJA MURAL

Nº 10

DEL BOLETIN DEL DEPARTAMENTO PASTORAL DE DERECHOS HUMANOS — CONCEPCION — 1987

## Estudiantes se movilizan por problemas económicos

Distintas acciones realizaron entre el 19 y el 20 de mayo los estudiantes de la Universidad de Concepción en protesta por los problemas económicos que afligen a un importante número de universitarios.

Así, el 19 un grupo de estudiantes ocupó por algunas horas la oficina de Cobranzas de la Universidad, lo que originó airadas reacciones del rector delegado Carlos von Plessing.

El 20, los estudiantes se reunieron en el foro luego de "tomarse" cuatro facultades, entre ellas Derecho, Lenguas y el Tecnológico Mecánico. Al medio día y luego de un breve acto,

encabezados por algunos dirigentes partieron al centro por Diagonal Pedro Aguirre Cerda. Allí fueron interceptados por Carabineros quienes los reprimieron mediante el carro lanza aguas impidiendo que la columna prosiguiera su marcha. Sin embargo, algunos estudiantes

cia de prensa directiva de la FEC dijo que mantenía su disposición a dialogar con la autoridad pese

a que esa tarde el rector denegó la audiencia que ya les había sido otorgada.



## Comité Local por las Elecciones Libres

Un llamado a todos los habitantes de la VIII Región para colaborar en la tarea de las elecciones libres e inscribirse a la brevedad en los registros electorales, formuló el Comité local por las elecciones libres que se constituyó oficialmente en Concepción el 20 de mayo pasado.

Dicho consejo está integrado por 22 personas con alguna gravitación en el quehacer local. Ellas son: Roberto Arredondo; Javier Arros; Guillermo Aste; Ricardo Barrenechea; Jorge Barudi; Hilda Cid; Manuel Córdova; Juan de Dios Fuentes; Samuel Fuentes; Manuel Hernández; Carlos Hinrichs; Elsa Merino; Sergio Micco; Héctor Montoya; Augusto Parra; Jaime Pérez; Leocán Portus; Ernesto Riquelme; José

lógico Mecánico. Al medio día y luego de un breve acto, encabezados por algunos dirigentes partieron al centro por Diagonal Pedro Aguirre Cerda. Allí fueron interceptados por Carabineros quienes los reprimieron mediante el carro lanza aguas impidiendo que la columna prosiguiera su marcha. Sin embargo, algunos estudiantes lograron llegar al centro, realizando esporádicas manifestaciones en algunas calles céntricas. A las 14:00 horas, en tanto, otro grupo de universitarios iniciaron una serie de manifestaciones en la Plaza Perú y en el Barrio Universitario hasta donde llegaron las Fuerzas Especiales de Carabineros quienes ingresaron al campus disparando bombas lacrimógenas y balines de goma. También se usó el guanaco para reprimir a los manifestantes. El tránsito fue desviado y la situación se tornó tensa en varias oportunidades.

Durante las acciones se detuvo a lo menos a siete estudiantes y otros dos resultaron heridos por esquirlas de bombas lacrimógenas.

Sólo alrededor de las cinco de la tarde una relativa calma volvió a la Universidad, mientras carabineros se replegaba a las calles cercanas. Por momentos el desalojo pareció inminente, pero al final no se produjo y los estudiantes pudieron abandonar el recinto sin problemas.

Poco después en conferen-

laborar en la tarea de las elecciones ciudad en los registros electorales, formuló el Comité local por las elecciones libres que se constituyó oficialmente en Concepción el 20 de mayo pasado.

Dicho consejo está integrado por 22 personas con alguna gravitación en el quehacer local. Ellas son: Roberto Arredondo; Javier Arros; Guillermo Aste; Ricardo Barrenechea; Jorge Barudi; Hilda Cid; Manuel Córdova; Juan de Dios Fuentes; Samuel Fuentes; Manuel Hernández; Carlos Hinrichs; Elsa Merino; Sergio Micco; Héctor Montoya; Augusto Parra; Jaime Pérez; Leocán Portus; Ernesto Riquelme; José Venegas; Pedro Vera y Martita Wörner, esta última fue elegida representante del Comité.

Para las tareas organizativas se designó un Comité Ejecutivo integrado por Héctor Montoya, Guillermo Aste, Ernesto Riquelme y Martita Wörner.

Se puntualizó que las personas que figuran en el Comité participan en él a título personal y no representando a sus distintas organizaciones o referentes.

En cuanto a las tareas concretas, se dijo que lo primero es llamar a la inscripción masiva en los registros electorales para lo cual se quiere informar a todos los sectores del significado de esta tarea, "para producir una movilización que impida que amplios sectores del pueblo se excluyan por falta de información; por falta de claridad o por una apatía producto de los 14 años que llevamos sin tener participación ciudadana" ●

## Semana Internacional del Detenido — Desaparecido

Con diversas actividades la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos de la VIII Región, recuerda la Semana Internacional del Detenido Desaparecido entre el 25 y el 30 de mayo.

De acuerdo a informaciones entregadas por integrantes de dicha Agrupación, dentro del

calendario se contempla la realización de una jornada interna de reflexión para el 27 de mayo.

Asimismo, el día 28, a las 19:00 horas, en la Parroquia Universitaria se oficiará una eucaristía en memoria de los detenidos desaparecidos, a la cual se ha invitado a participar a todo el que lo desee.

Finalmente, la Agrupación tiene programado realizar el día 30 acciones de denuncia para sensibilizar a la opinión pública ●